



Homélie du 30 mars 2025, par le P. Eric Pouvaloue

« Scrute-moi mon Dieu ... » (Ps 138)

Nous voici arrivés, bien chers Catéchumènes, et nous avec vous, à la 2ème étape qui vous prépare à l'Illumination du Baptême. En ce Scrutin une autre rencontre vous est, nous est offerte pour nous guider : celle de Jésus avec un aveugle de naissance.

Gardons bien précieusement que chaque « mot » qu'emploie St Jean pour nous relater l'Evangile de Jésus Christ, sa Bonne Nouvelle, (chaque mot) est pesé, a un sens profond.

Il transmet, par ses « mots choisis » ce que l'Esprit Saint lui a donné de « voir » au-delà des apparences, de voir l'Invisible au travers du visible : de contempler ce qui voilé aux yeux des hommes.

Regardons donc et « Voyez ! ».

Regarder cet aveugle de naissance, ce pauvre malheureux qui en est réduit à mendier à la porte du Temple. Selon la Loi il n'a même pas le droit d'y entrer. Alors c'est Jésus qui sort du Temple et « Passant », IL le voit. Il le « Voit » en vérité au coeur même de sa pauvreté.

Les disciples qui accompagnent Jésus, eux, pensent voir mais en fait ils ne voient absolument rien. Ils sont encore enfermés dans cet obscurantisme qui jettent aux enfers ce que l'homme ne comprend pas, ce qu'il ne maîtrise pas, ce qui n'est pas dans la norme édictée. Si il est dans cet état et cette situation c'est qu'il a dû pécher.

Ces ténèbres de l'obscurantisme, le seigneur les balaye d'un revers de main. Si ce pauvre homme est aveugle et réduit à mendier ce n'est nullement parce ou lui ou ses parents auraient péché.

Allant plus profond encore, au-delà de ce qui est humainement concevable, Le Christ qui Lui « Voit », ajoute : « L'action de Dieu devait se manifester en lui. »

Cette OEuvre de Dieu, Jésus l'accomplit en s'abaissant jusqu'à terre et, reprenant le geste biblique de Dieu Créateur, en faisant de la boue en mélangeant la Terre humaine à sa salive Divine. Comme lorsque Dieu créa l'homme aux origines, Le Christ maintenant l'applique sur les yeux de l'Aveugle tel l'acte du Potier qui façonne sa création Unique.

Lui demandant alors d'alors d'aller se « Laver » à la source de « Siloé », qui signifie « l'Envoyé », celui-ci revient guéri par ce Baptême dans lequel le Seigneur, « Vrai Dieu né du vrai Dieu » lui donne de « Re-Naître » de Lui, de Naître à Nouveau en Lui et par Lui qui EST l'Envoyé.

N'est-ce pas ce que Dieu vous a préparé très chers Catéchumènes ?

N'est-ce pas, ce à quoi il vous appelle ?

Cesser de vous regarder vous-même et vous laisser « Scruter » intérieurement par le Seigneur. Laissez-vous « Voir » par Jésus (Dieu sauve). Prenez conscience que vous êtes des aveugles, par le Christ et en LUI laissez-vous « Illuminer » pour VOIR.

Il vous sera alors donné de « Connaitre » Jésus, Le Christ, « L'Envoyé », Lui qui EST « Lumière né de la Lumière », Lui qui est la Lumière du Monde et La Lumière des hommes.

Il vous sera ainsi, dans cette « Connaissance » du Christ Jésus, de « Co-naître » avec l'Aveugle-né grâce au Seigneur : laissez-vous laver de tout ce qui a pu vous aveugler.

Pour reprendre les Parole de St Paul dans la seconde lecture.

« Vous étiez ténèbres ; maintenant, dans le Seigneur, devenez lumière ; vivez comme des fils de la lumière... Ne prenez aucune part aux activités des ténèbres, elles ne produisent rien de bon ; démasquez-les plutôt... quand ces choses-là sont démasquées, leur réalité apparaît grâce à la lumière, et tout ce qui apparaît ainsi devient lumière. »

L'Aveugle-né avec l'Eglise vous chantent aujourd'hui :

« Réveille-toi, ô toi qui dors, relève-toi d'entre les morts,

et le Christ t'illuminera.»

Amen !

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 28/01/2026 -

<https://charente.catholique.fr/sud-charente/actualites/homelie-du-30-mars-2025-par-le-p-eric-pouvaloue/>